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本报 讯

咸阳 市
各级 工 会在
全面履 行四
项社会职能
的前提下 ，

解放思想 ，
大力 兴办经

济实 体 ，经 济 实 力 增强 ，促进
了工 会 自 身 建设 ，为职工办 了
许多 实事 、好事 。

5 年 来 ，为 保 证 工 会 经 济
实体健康 发展 ，咸 阳市总工 会
组织 全 市130名 基 层 工 会 干 部
分9批 走 盐城、下 广 州 、到 上
海“开 眼 界”，并组 织 “沿海
实体 大 发 展 ，咸 阳 工 会 怎 么
办？”大 讨论 ，增强信心 ，制
定《咸 阳 市 工会企事业 发展八
五规 划》，提 出 “力 争 用 3年
使工会实体收入达到或超过市
县（区 ）本级经费收 入 ”的 奋
斗目 标 。

与此 同 时 ，市总有计 划地
组织 干 部积极创办实体 。市总
机关 率 先跳 出 工会办实体小打
小闹 的 圈 子 ，大胆投 资 1000余
万元全面改造市文化宫 ，修建
一座30年不 落后的文化 商业综
合大厦 。该 工程 已被 列入咸 阳
市93年10大工程 。市总还和市
工商 局 联 合 ，采 取 “个 人 集
资、多 方入股 ”筹集40万元 ，
建起 能 容 纳 300多 个 摊 位 、年
商品吞吐量2000万元 以 上 的咸
阳恭惠商场 。各基层 工会也 大
胆探索 。泾 阳 县 总 工会抓住地
处“小吃之 乡 ”和 县城流动人
口多 的 优 势 ，办 起 饮 食 一 条
街，安排 了 近40名 社会待业 青
年。5年 来 ，该 市 工 会 系 统 已
兴办 各 种 实 体178家 ，从业 人
数逾 千 人 ，累 计 总收入近2000
万元 ，为 各 级 工 会 提 供 经 费
150万元 以 上 。

经济 实 力 的 增强 ，使 工 会
搞好 自 身 建 设和 为职工办实事

成为 可 能。5年 来 ，咸 阳 市基 层 工 会 组 织 发 展 到 了
2 101个 ，比 5年 前 增 加 11.4%，新 发 展 会 员 19267
名。女 工 组织 、经审 组织 从 市县两级到基 层单 位 已
基本健全 。工 会 帮助还 有4000多 户 困 难职 工脱 贫 。
市县 工 会 共 拿 出 54万 元 救 济 款 开 展 “送 温 暖”活
动，还 组 织 近700名 劳 模 、生 产 标兵 赴外 地参观 。
据不 完全 统 计，5年 来 全 市 各级 工 会 组 织 共 为 职 工
办实事 、好事50000多件 。

本报 记 者　冯 西 海
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中国银行提出下半年工作新举措严肃金融纪律强化科学管理8月 15日 前
收回各种形式的同业违章拆借资金
人民银行再次提高存贷款利率　三年以上定期储蓄实行保值
江泽民同各省 区党委政研室主任座谈指出 要在全党大兴调查研究之风
全总举行企业民主管理工作研讨会 实行市场经济仍需依靠工人阶级
白河县 乡 干部张显林伤害致死农民被判刑
省委办公厅就此事件发出通报 ，要求全省各级干部改进作风 ，自 觉维护
人民利益
荣毅仁会见ABB公司董事长时说中国将进一步加强经济立法
新一届国家禁毒委员会成立
陶驷驹强调运用法律武器严厉打击毒品犯罪

朱镕基在全国金融工作会议 闭 幕会上强调

加强宏观调控不是全
面紧缩而是结构调整

据新华社北京电　为期3天的全 国金融工作
会议7日 在北京 闭 幕 。国 务院副 总理兼 中 国 人 民 银
行行长朱镕基在闭幕会上强调 ，加强宏观调控 ，不是
实行全面紧缩 ，而是进行结构调整 。朱镕基指 出 ，当
前我 国 经 济 的 高 速 发展 从总体上讲是健康 的 ，前 进
过程 中 发生 的 问 题 ，通过加快和深化改 革 就可 以解
决，没有必要实行全面 紧缩 ，今后也不会采取全面紧
缩的政策 。他说 ，优化产业 结构 、解决 “瓶颈 ”制 约 ，
是当 务 之 急 ，因 此 ，必须 根据 国 家 的 产业政 策 ，迅速
调整 资 金 的投 向 ，确保 工农业生 产和基础 设施建设
的需要 ，促进 国 民经济持续 、稳定的发展 。

朱镕基指出 ，整顿金融秩序 ，严肃金融纪律 ，
把金融混乱的局面扭转过来 ，是 当 前强化宏观调控
的关键 。他要求金融系统的各级领导干 部要带头执
行“约法三章”，这就是 ：一 ，立即停止和认真清
理一 切违章拆借 ，已违章拆出 的资金要限期收回 。
二，任何金融机构不得变相提高存贷款利率 ，不准
用提高存款利率的办法搞 “储蓄大战”，不得向 贷
款对象收取回扣 。三 ，立即停止 向银行 自 己兴办的
各种经济实体注入信贷资金 ，银行要与 自 己兴办的
各种经济实体彻底脱钩 。他说 ，各级银行要认真贯
彻执行 “约法三章”，否则 ，将严肃追究 当 事人和
主要负责人的责任 。

朱镕基说 ，金融战线的干部职工必须从全国 的
整体利益 出 发 ，顾全大局 ，坚持原则 ，清正廉洁 ，
全心全意为发展经济服 务 。

朱镕基强调 ，前一段时间金融系统出现的一些
问题是在特定的社会环境下发生 的 ，有些是新旧 体
制转换过程 中 难 以避免的 。对工作 中 发生的不触犯
刑律的 一般违章问题 ，只要明确责任 ，如实报告 ，
认真纠正 、改了就好 。

在谈到加快推进金融改革时 ，朱镕基说 ，金融
改革既要从我 国 目 前实际情况出 发 ，又要遵循市场
经济发展 的一般规律 ，逐步 向 国 际规则靠拢 。改革
的重点是 ，强化中 央银行的职能 ，加快形成统一 、
有效的宏观调控机制 。他强调 ，通过改革 ，必须建
立一个在 国 务院领导下 的独立执行统一货 币政策 的

中央银行体 系 ，调 节社会总供给 与总需求 的 平衡 ，保
证币 值 的 稳定 ；必须 建 立 一 个 中 央银行 领 导下 的 国
家政 策 银行 和 国 有 商 业 银 行为 主体 ，多 种 金融机构
并存 的 金 融组 织 体 系 ；必须 建 立一个 统一 、高 效 、有
序的金融市场体 系 。

党旗下，父子共勉

西北 机

器厂 党 委 重

视既 抓 生 产

经营 ，又 抓

党的 建 设 。
近年 来 ，要

求入 党 的 积

极分子逐年增 加 。今年 七 一 ，又 有46
名同 志 光 荣 地加 入 了 中 国 共 产 党 。

图为 新 党 员 赵 世 荣 （右 ）赵 乙 明
（ 左 ）父 子 在 党 旗 下 宣 誓 后 ，诉说激动
而喜悦 的 心情 。

蔡建 国 黄 志 平 摄
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本报 讯 在 本 月 8日
开幕 的 西 安 市 工 会 十 大
上，中 共 西安市委书记程
安东 作 了 重要讲话 ，特别
强调 各级党 委 要 高 度 重视
工会 工 作 ，进一步加强和
改善 党 对 工 会 工 作 的 领
导。

程安 东 说 ，随着市场
经济体 制 的 建 立 ，各级党
委要把 工 会 工 作 列入党委
议事 日 程 ，定 期 听 取 汇
报，及 时 给 予 路 线 、方
针、政 策 上 的指 导 ；要 支
持工 会 依 照 法律和 章程 独
立自 主 创 造 性 地 开 展 工
作；要 支持 工 会兴办为改
革和 发展 生 产 力服 务 ，为
工运 事 业 服 务 的 第 三 产
业；发挥 工会在 国 家和社
会事 务 管 理 中 的 民 主 参
与、民 主 监督作 用 ；各级
党委 、政府 、各 企事业 单
位在研 究涉 及职工 切 身 利
益的政策措施时 ，要认真
听取 工 会 的 意 见和建议 ，
真正 落 实 《企 业法 》赋予
职代会 的 五项职权 ；认真
解决 各级 工会 反映职工 群
众关 心 的 一些热 点和难点
问题 ；工会机构 的改革要
在调 查 研 究 基 础 上 依 据

《 工会 法 》积极稳 妥地进行 ，注意改革 中 不得撤并 工 会
组织 ，不能随意改变 工会组 织 隶属关 系 ，任何 单位和个
人不得 以任何借 口 挪 用 占 用 工会财产 ，已经 占 用 的 应 尽
快归还 ；要 重视和加强 全 民和集体所有制 企业 、外商投
资企业 、私营 企 业和股 份 制 企业 的 工 会 工作 ，加快高 新
技术 产 业 、科 教 文 卫 和 机 关 工 会 组 织 的 组 建 工 作 ；组
织、人事部门 要积极 为 工 会 干部交流创造条件 ，重视落
实工会 干部的 待遇 ；各级党 委 要 认真研究新形势 下 工 会
工作 的 方式方法 ，帮助 工会组 织理清思路 ，做好 工作 。

程安 东 还 强 调 说 ，贯 彻 全心全 意依 靠 工 人阶级 的 指
导思 想 ，就 要 重 视 保 障 和 落 实 职 工 群 众 当 家 作 主 的 权
利。各级 工 会 组 织 应 针 对 企 业 劳 动关 系 出 现 的 新 变 化 、
新情况 ，坚持依法 维护 、保 障职工 的合法 权 益 。要通过贯
彻《工会 法 》、《企业法 》和《条例》，认真 落实职代会的五项
职权 ，坚持企业 重 大 改革方案必须 经职 代会讨论通过 ，做
到全 员 制 定 ，全 员 参 与 ，全 员 执行 ，各级 工会 组 织 要 积极
探索在不 同所有 制 、不 同 经营方式企业 中 职工 民主参 与 、
民主 监 督权 利 实现 的 途 径 和方式 ，调动广 大 职 工致 力 于
企业经济 建设的 积极性 。　（明 烛　令 青 ）
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我省职工群众踊跃
为整 修 黄 陵 捐 款

截至6月 底　捐款488万元

本报 讯　黄帝 崩 ，葬桥 山 。自 今年3月 我省发 出 为整
修黄帝 陵 捐 资 的联 合通知 以来 ，全省 广 大职工 、群众怀着
崇敬 始祖 的 爱 国 之 心 ，踊 跃捐款 。截 至 6月 底 ，已 筹 到 捐
款488万 元 。

近年 来 ，海 内 外炎 黄子孙 前来 祭祖谒陵 者 与 日 俱 增 ，
平均每 年 达10万 人 ，而规模狭小 ，年久失修 的 祭祀场所 与
中华 人 文 初 祖寝 陵 应 有 的 气势极不相 称 。为 此 ，国 家 下
决心一定要把黄陵整修好 ，并 于去年6月 上 旬在北京通过
了由 西 安 冶 金 建 筑学 院和 省 建 筑 设 计 院 的 联 合 设 计 方
案，第 一期整修 工程也于去 年8月 正式开 工 。记 者从 日 前
召开 的 西 安 市 整修 黄帝 陵 捐 资 动 员 大会 上 获 悉 ：据初 步

预算 ，一 期 工 程 需 资 金3700万 元 ，国 家 拟 拨 款500万 元 ，贷 款
500万 元 ，尚 有2000多 万 元 资 金 无 着 落 ，紧 接 着 的 二期 工程 又 需
耗资1.5亿元 。

我省 作 为 黄 帝 陵 的 所 在 地 ，集 资 责 无 旁 贷 。今 年 以 来 ，我
省在 大 张 旗鼓宣 传整修 黄 陵 的 现实和历 史 意义 的 基础 上 ，省委 、
省政府 各 部 门 有 关 领 导 带 头动 员 、捐 款 ，并 指 定 专 人 、专 门 机 构
筹措 资 金 ，取得 了 明 显效果 ，仅上 半年 就筹到 捐款360万 元 。

目前 ，我 省 捐 款 状 况 还 不 够 平 衡 ，前 一 段 时 期 主 要 集 中 在
省级 各 部 门 和 少 数 大 中 型 企 业 。据 了 解 ，从7月 份开 始 ，西 安 市
及所 属 区 、县将全 力 以赴筹 集 捐 款 ，力 争到 国 庆节 前 告 一 段 落 。

（ 张 栋 ）

村办企业与美合资闯天下
金鹰公司 产值翻番增长

本报 讯　村办 企 业 原 西 安 雁塔 有 色 金 属 铸 造 厂 在 今 年
初与 美 国 麦 刨 实 业 公 司 合 资 兴 办 西 安 金 鹰 压 铸 有 限 公 司
后，重 视管理 工 作 ，使 企 业 在 生 产 、技 术 、质 量 、物 质 等
方面 的 管理 水 平 明 显提 高 ，推 动 了 生 产任 务 的 完成，1至 5
月份 已 完 成 产 值 7百 万 元 ，相 当 去 年 全 年 的 150%，创 历 史
最高 水 平 。

该厂 在 管理 工 作 上 吸 取 了 国 有 大 中 型 企 业 先 进 经验 ，
并将 自 身 乡 镇 企 业 “灵 活”的 优 势 注入 其 中 ，使 二 者 优 点
互相 结 合 ，提 高 了 管 理 水 平 。年 初 以 来 ，他们 又 先 后 聘请
了具 有 高 级 职 称 的 技 术 人 员 8名 ，从 乡 镇 企 业 大 学 中 招 聘
了6名 应 届 毕 业 生 ，为 管 理 工 作 增 添 了 新 鲜 成 份 。管 理 水
平上 去 了 ，生 产 任 务 完 成 有 了 保 证 ，降 低 了 成 本 消 耗 ，产
品质 量提 高 了 ，占 产 品 总 量 的 69%出 口 产 品 一 次 合 格 率 提
高到98%。　（本 报 记 者　柳 影 ）
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本报 讯　西安 西郊热 电厂
1 号 机 组 ，经 过 24个 小 时 试 运
转，于 7月 4日 正 式投 产 。安 装
单位 西 北 电 建一公 司和使用 单
位西安 热 力 公 司 于 当 天在西郊
热电厂 举行 了 交接仪式 。

西郊热 电 厂一期工程 设计
规模为两台2.5万千瓦汽轮机组

和两 台 220吨 /小
时高温 高 压蒸 汽锅
炉，计 划投 资1.9亿
元，是 西 安 市 政 府
去年 为 民办 的10件
好事 之一 。承担安
装任 务 的 西 北 电建
一公 司 在 资金严重
不足 的 情况下克服
各种 困 难 ，保 证 了
机组 早 日 正 式 投
产。

1 号 机 组 投 产
后，依照 以热定 电 、
热电 联产 的方针 向
西郊 工 业 区 集 中 供
汽，不 但 可 以 减 少
大气 污 染 ，还 能 缓
解西安用 电 紧 张 的 局面 。

该厂 2号机组预计今年 9月
底发 电 。

（ 鲁 克 俭　柳 江 河 ）

天宇茫茫鉴英才
——记卫星测控专家 、青年高级工程师席政

自我国 第一颗东方红 卫星 飞向天宇到澳星腾空 ，
我国 已 成功发射 了近30颗不 同 类 型 的 卫星 。这一次
次的成功 ，最终决定于卫星测控系统对卫星 实施跟踪
测量 、数据处理 、运行管理等 复杂程序 。席政 ，就是从
事这项 光 荣而艰 巨事业 中 的 一 员 。他现任西安 卫 星
测控 中 心 卫 星 测 控 总 体 方 案 设 计 室 中 校 高 级 工 程
师。

少年 ，是 梦 幻 的摇篮 。席政永远忘不 了 1970年 4
月24日 我国 第一颗人造地球卫星上天后 ，那举国 欢腾
的动人情景 。当 时 ，他还是 一名 只有14岁 的
中学生 。那天 ，他背着 书包 ，装 上 同学们 自
己油印 的 “号外”，和大伙一起兴高 采烈地走
到10多 里外的 乡 下 ，宣传“中 国 人飞上天了 ”
的喜 讯 。一连几天 ，他激动得睡不着觉 。这
个喝延 河 水 ，吃小米粥长大 的陕北娃娃 ，梦
想自 己将来能“开 ”卫星 。

1 982年 ，他从成都电讯工程学院 电子对
抗专业 毕 业 后 ，被 幸 运 地分配 到 了 西 安卫 星 测 控 中
心。这 使 他 既 喜 又忧 ，喜 的 是 自 己 的 理 想 变 成 了 现
实，忧 的 是第一次 参加3个小时 的技术会就傻了 眼 。
因为 ，作 为一名 合格的 航天 测控总体技术人 员 ，必须
掌握天体 力学 、无线 电测控原理 、计 算机软 硬件等 多
种知识 。现在他才尝到了 一个想干一番大事业 ，但又
面临学非所用 的青年大学生的苦衷 。这时 ，老首长体
贴入微 的开 导 ，老技术人 员 的热心指点和帮助 ，不容
他更 多地思索 ，这位26岁 的小伙子就象 当 年黄 土坡上
学耕种那样 ，开始在祖国 的航天测控技术领域奋 力爬
坡了 。

从此 ，他 整天钻在机房 、资 料堆里 、如痴如迷 ，
他靠这股 干劲 ，苦战了700多个 日 日 夜夜 ，不仅掌握
了卫星 测控总体技术所需的知识 ，还浏 览了大量中
外科技 资料和新技术信息 ，为今后的工作打下 了坚
实的基础 。他在完成科研技术 工作的 同时 ，还不断
进行课题研究 ，并获得9项国家 、部委级以上科技进
步成果奖 。他利用 业余时 间 设计 、组装 的 “东方红
二号 甲 卫 星模拟应答机”，经下属测控站使用数年 ，
没有发生任何问 题 ；他只用 3天时间就拿 出 了 “阿拉

伯卫 星 测 控 支持投标建议书 ”的全部 中 英文稿 ；他
完成 西 安 卫 星 测 控 中 心今 后5至10年技术 建 设 的
“ 近期 多 星 测 控 网 的技术状态 ”一文 ，只用 了4天时
间……短短 几年 ，能取得这些成绩 ，练就这样 高 的
工作效 率 ，对一个初 出 茅庐的 年轻人来说 ，是 多 么
不容易啊 ！

1 986年 ，我国将发射“东方红三号 ”新一代大容
量同 步通信卫 星 。它 的 发 射成功将标志着我 国 航
天技术跨上一个新台阶 。当 时 ，组织 上将这一重要
任务 的 技术总体工作交给 了 年轻的 工程师席政 。
能否 利用 我 国 现有 的 测控 网完成这项工作？是否

还要租用 国 外的测控站 ？这是一个相 当 复 杂的技术难题 ，对
他来说是个严峻的考验 。一个星期天 中 午 ，他在家里呆不踏
实，就独 自 来到营区外的一条小河边 ，望着遥远的天空 ，苦苦
思索着解 决 问题的方案 。直到太阳快下 山 时 ，他终于理清 了
思路 。于是 ，他急忙跑到机房 ，打开微机反复验证 ，最后得出
了结论 。只 要放宽对卫星遥测全程监视的要求 ，并确保轨道
设计 的准确性 ，用我 国现有的测控网就可完成卫星 的测控任
务。在 此基础上 ，他撰写 的 “同 步 卫 星发射 多 次 变轨时最佳
中间轨道的选择 ”论文 ，还获得了部委科技进步奖。1990年7

月，我国 发 射 的“长征二 号捆绑式火 箭 ”搭载了
一颗 巴 基斯坦卫星 ，巴方请求我方提供轨道支
持服 务 ，组 织 上 派 席政 参 加 与 巴 方 的 谈 判 工
作。在谈 到服 务费用 时 ，巴 方首 席谈判专家马
基德说我方提供的服务很 简单 ，言下之意不想
掏腰 包 。席 政凭 着敏捷 的 才 思 、雄辩 的 口 才 ，
从专 业技术方面驳倒 了 对 方 。后来 ，巴 方专家
心悦诚服地 多 次向 席政表 示：“你们是专家 ，你

们更有资格说怎么做是最合理的。”
一份 汗 水 ，一 份收获 。年仅

37岁 的 席政 ，如 今 已 成 为我 国 航
天测控 系统最年轻的 高级工程师
和测控专家之一 。他还先后被评
为陕西省 、国 防科工委 、全军和全
国学雷锋先 进代表 ，受 到 江 泽 民
李鹏 等 党和 国 家领 导人 的 亲 切

接见 ，并被总政治部授予 “模范青
年科技干部 ”光荣称号 。

（ 张效 员 ）


